

La Zona Básica de Salud de Llerena cuenta desde hace seis meses con un nuevo edificio para albergar un Centro de Salud que atiende a unos 18.000 habitantes, ya que además de los de Llerena están incluidos los usuarios de los doce consultorios locales de los municipios de la zona, Ahillones, Berlanga, Casas de Reina, Fuente del Arco, Higuera de Llerena, Llera, Puebla del Maestre, Reina, Trasierra, Usagre, Valencia de las Torres y Villagarcía de la Torre.

El equipo de Atención Primaria está muy satisfecho con las nuevas instalaciones, asegura el coordinador del Centro de Salud de Llerena, Joaquín Sanz. El edificio actual cuenta con una superficie construida de 2.300 metros cuadrados y alberga siete consultas de medicina general y otras tantas de enfermería en el área asistencial. También cuenta con un área técnica, con sala de extracciones y recuperación, y un área administrativa, con dos despachos, el archivo, la sala de reuniones y la biblioteca.

La Atención Continuada dispone de dos consultas para urgencias, sala para tratamientos y cuidados de Enfermería, cirugía menor, así como sala de estar y dormitorios para los profesionales.

El nuevo centro de salud también da cabida a la Unidad de Salud Bucodental -odontólogo e higienista-, a la Unidad Básica de Rehabilitación -fisioterapeutas-, Psicoprofilaxis Obstétrica -matronas- así como Atención a la Comunidad -trabajadores sociales-. Veterinarios y farmacéuticos completan con su presencia las prestaciones de Salud Pública en Primaria.

El Centro de Orientación y Planificación Familiar (COPF) y el Centro Extremeño de Drogodependencias (CEDEX) disfrutaban también de nuevas dependencias en el Centro de Salud de Llerena, con lo que la atención integral está garantizada. De hecho, el CEDEX compar-

EL CENTRO DE SALUD CIERRA UN AÑO CLAVE EN SU HISTORIA

## Edificio, cartera de servicios y sistemas de información, innovación para el Equipo de Atención Primaria de Llerena



Entrada al Centro de Salud de Llerena.

te la cámara gressel y la sala de terapia grupal con la Unidad de Salud Mental, la cual está compuesta por dos consultas de facultativos, una de enfermería y otra de trabajo social.

### CASI 80 PROFESIONALES EN EL EAP

Cerca de ochenta son los profesionales que componen el equipo de este Centro de Salud. Según su coordinador, "este equipo se caracteriza y diferencia por su multidisciplinariedad y por las consolidadas relaciones establecidas entre ellos". El equipo mantiene unas tres o cuatro sesiones formativas y de trabajo cada trimestre del curso sanitario.

Otras de las características de este centro de salud es su ubicación en una población que también cuenta con un hospital, el de Llerena, lo cual beneficia en cierta medida la atención que presta el Equipo de Atención Primaria, subraya el coordina-



Sala de espera de consultas de Medicina de Familia.

dor, "ya que da más seguridad, sobre todo en la resolución de los casos urgentes". Otra ventaja es la relación, que califica de adecuada, entre profesionales de Primaria y Hospitalaria.

Recuerda Joaquín Sanz que el anterior Centro de Salud se con-

### LAS CLAVES

El Equipo de Atención Primaria del Centro de Salud de Llerena está formado por más de ochenta profesionales y atiende a trece municipios

Los profesionales están comprometidos con la nueva cartera de servicios y trabajan en la consolidación del Proyecto Jara

### Nuevo edificio y nuevo sistema de información

La apertura del nuevo Centro de Salud de Llerena ha coincidido con la incorporación al mismo del Proyecto Jara, lo cual ha exigido un especial esfuerzo por parte de sus profesionales para adaptarse tanto a los nuevos espacios como a la utilización del nuevo sistema de información sanitaria. Para el coordinador del Equipo de Atención Primaria, Joaquín Sanz, Jara proporciona unos recursos muy adecuados que necesitan agilizarse.

cético..., así como los profesionales de las unidades de apoyo, CEDEX, COPF, Salud Mental, Salud Bucodental..." Todos están trabajando con la nueva Cartera de Servicios de Atención Primaria y Salud, el coordinador Sanz cree que "es adecuada para el momento sanitario que vivimos", pero advierte cierta dificultad en sus inicios.

Por su parte, el responsable de Enfermería del CS de Llerena, José Antonio González-Tamayo, afirma que el proceso de Enfermería aporta un trabajo integral, atendiendo al paciente en todas las facetas de la vida. Con la nueva cartera de servicios y con la incorporación del Jara Asistencial, esta labor es más fácil de realizar, a pesar del consumo de tiempo que supone. "El uso de estas herramientas, así como la familiarización con ellas, supondrá en un futuro muy próximo una mejora en la atención a nuestros usuarios".

## 'Ciudad de Coria' se entrena para actuar ante una emergencia

Los profesionales del hospital participan en un simulacro de incendio originado en el laboratorio

El Hospital 'Ciudad de Coria' cuenta con un nuevo Plan de Emergencias, muy necesario tras la finalización de las obras de ampliación y reforma del edificio, explica su director, Eladio Garrote, las cuales han incrementado en un 50% su superficie y han propiciado un nuevo ala de hospitalización.

Las nuevas instalaciones exigían la actualización del un Plan de Emergencias que se ha dado a conocer entre los aproximadamente 500 profesionales que trabajan en el centro a través de diferentes sesiones de formación organizadas en tres días consecutivos para grupos de cincuenta profesionales.

Tras finalizar el período de formación se organizó un simulacro de una emergencia, en concreto un incendio originado en el laboratorio de Análisis Clínicos, que obligó a evacuar a los profesionales y poner en marcha el plan con la activación del 112, sin llegar realmente a organizarse para no alarmar a los pacientes e interrumpir el normal desarrollo de la actividad asistencial.

Según Garrote, la actuación fue perfecta, en un tiempo casi récord, y en ella se detectó un problema en las comunicaciones, algo en lo que ya trabaja el hospital subsanando la cobertura de las mismas.

Cada unidad de 'Ciudad de Coria' dispone del Plan de Emergencias, también está en el Portal del SES, en donde se detallan los planos de las instalaciones, las salidas de emergencias y cómo actuar en el caso de ocurrir una de ellas -incendio, terremoto, explosión...-

El mensaje del director Eladio Garrote es claro, "los profesionales deben concienciarse de la necesidad de conocer perfectamente su lugar de trabajo y cómo actuar, por ejemplo, no obstaculizando bajo ningún concepto las diferentes salidas del hospital".



Los profesionales actúan según el plan de emergencia.